

- Pädiatrie aktuell** · Trends in pediatrics
 340 **Aktuelles aus pädiatrischer Klinik und Praxis**
 Pediatrics news

Bild und Fall · Photo essay

- S. Eber · U. Behrends · D. Abeck · G. Haus · S. Plötz · A. Kersten · A. Hammer*
 343 **Persistierende petechiale Einblutungen nach einer fieberhaften Infektion**
 Persisting petechial hemorrhage after a feverish illness

Leitthema · Main topic · Review articles

Redaktion: G. Hansen, Hannover

Infektionen der oberen Atemwege

Infections of the upper airways

G. Hansen

- 347 **Einführung zum Thema: Infektionen im Bereich der oberen Atemwege**
 Introduction to the topic: Infections in the region of the upper airways

J. Carlens · K. Schütz · U. Baumann

- 349 **Akute Otitis media. Ursachen, Prävention und Therapie**
 Acute otitis media. Etiology, prevention and therapy

M. Wetzke · G. Hansen

- 359 **Stenosierende Laryngitis im Kindesalter. Diagnose, Differenzialdiagnosen und Management**
 Stenosing laryngitis in childhood. Diagnosis, differential diagnostics and management

J. G. Mainz · C. Arnold · H. Tabori · A. Gerber

- 368 **Chronische Rhinosinusitis im Kindesalter**
 Chronic rhinosinusitis in childhood

N. Toepfner · J. Windfuhr · R. Berner

- 378 **Therapie der rezidivierenden akuten Tonsillitis. AWMF-S2k-Leitlinie zur Tonsillektomie und Tonsillotomie**
 Treatment of recurrent acute tonsillitis. AWMF-S2k Guideline on tonsillectomy and tonsillotomy

Originalien · Original articles

A. Rademacher · U. Koglin · F. Petermann

- 386 **Psychosoziale Gesundheit von Kindergartenkindern im Urteil von Eltern und Pädagogischen Fachkräften**
 Parent and kindergarten teacher report of psychosocial health in kindergarteners

Kasuistiken · Case reports

S. Konopelska · K. van't Ende · C. Schmidt

- 393 **Auffälliges Sozialverhalten: Psyche oder Infektion? Tbc-Meningoencephalitis als diagnostische Herausforderung**
 Social withdrawal – psychotic or somatic? Tbc-meningoencephalitis as a diagnostic challenge

A. Kieslich · S. Lobitz

- 397 **Fieber, Kopfschmerzen und Apathie bei einer 4½-jährigen Patientin mit homozygoter Sichelzellerkrankung**
 Fever, headache and apathy in a child with homozygous sickle-cell disease

Konsensuspapiere · Consensus papers*Ernährungskommission der Österreichischen Gesellschaft für Kinder- und Jugendheilkunde · K. Zwiauer*

- 401 Stevia und Steviaglykoside in der Ernährung von Kindern und Jugendlichen. Stellungnahme der Ernährungskommission der Österreichischen Gesellschaft für Kinder- und Jugendheilkunde (ÖGKJ)**
 Stevia and steviol glycosides in the diet of children and adolescents.
 Opinion of the Commission for Nutrition of the Austrian Society for Paediatric and Adolescent Medicine (ÖGKJ)

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles*C. Bidlingmaier · W. Eberl · R. Knöfler · K. Kurnik*

- 407 Präoperative Gerinnungsdiagnostik bei Kindern**
 Preoperative coagulation diagnostics in children
- 418 Fragebogen**
 Questionnaire

**Verschiedenes · Miscellaneous**

- 421 Mitteilungen der DGKJ · News of the societies**
- 425 Mitteilungen der ÖGKJ · News of the societies**

Vorschau · Preview

Impressum · Imprint

Titelbild: © Fancy / Image Source

Zielsetzung der Zeitschrift

Monatsschrift Kinderheilkunde ist ein international angesehenes Publikationsorgan. Die Zeitschrift bietet aktuelle Fortbildung für alle niedergelassenen und in der Klinik tätigen Pädiater. Inhaltlich werden alle Bereiche der Kinderheilkunde und Jugendmedizin praxisnah abgedeckt. Im Vordergrund stehen Prävention, diagnostische Vorgehensweisen und Komplikationsmanagement sowie moderne Therapiestrategien.

Umfassende Übersichtsarbeiten zu einem aktuellen Schwerpunktthema sind das Kernstück jeder Ausgabe. Im Mittelpunkt steht dabei gesichertes Wissen zu Diagnostik und Therapie mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit. Der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen und kann seinen Kenntnisstand anhand eines Fragenkatalogs überprüfen.

Frei eingereichte Originalien ermöglichen die Präsentation wichtiger klinischer Studien und dienen dem wissenschaftlichen Austausch.

Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erwerben. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

Die Rubriken „Bild des Monats“, „Pädiatrie aktuell“, „Arzneimitteltherapie“ und ein „Leserforum“ runden das redaktionelle Konzept ab.

Aims & Scope

Monatsschrift Kinderheilkunde is an internationally respected journal covering all areas of pediatrics and juvenile medicine. The focus is on prevention, diagnostic approaches, management of complications, and current therapy strategies. The journal provides information for all pediatricians working in practical and clinical environments and scientists who are particularly interested in issues of pediatrics.

Freely submitted original papers allow the presentation of important clinical studies and serve scientific exchange.

Comprehensive reviews on a specific topical issue focus on providing evidenced based information on diagnostics and therapy.

Review articles under the rubric “Continuing Medical Education” present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

Review: All articles of *Monatsschrift Kinderheilkunde* are reviewed. Original papers and case reports undergo a peer review process.

Declaration of Helsinki: All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki.

Indexed in Science Citation Index Expanded, EMBASE and Scopus.